

Le Poli "Royal Black Lead"



Ne tache pas les mains ni rougit au feu en exhalant des odeurs empoisonnées comme la plupart des pols en pâte ou liquide.

Il conserve son lustre même sur un poêle chauffé à blanc.

C'est le poli le plus économique en usage. Il a subi une épreuve de plus de 30 ans.

BLACKLEAD

TELLIER, ROTHWELL & CIE,
Seuls fabricants. MONTREAL

Si vous avez acheté Vous savez.

Si vous avez l'intention d'acheter Vous saurez

que les

Viandes de Clark

plairont à vos clients et

Vous ameneront des Affaires Nouvelles

Farines, Grains, Moulée, Lard et Provisions Générales

Demandez nos prix si vous tenez à faire de bons achats.

Nos prix sont toujours les plus bas.

G. G. GAUCHER

MARCHAND DE PROVISIONS EN GROS

83 et 85, rue des Commissaires, et 22, Place Jacques-Cartier, Montréal

L'ALLEMAGNE INDUSTRIELLE ET COMMERCIALE

L'Allemagne qui, il y a cinquante ans, était surtout un pays agricole, est devenue un pays industriel. En 1871, la population de l'empire était de 41 millions d'habitants; en 1880, de 45; en 1890, de 49.2; en 1895, de 52 millions, et dans le milieu de 1897, de 53.3; soit, depuis 1871, un accroissement de plus de 12 millions d'habitants, malgré une émigration, pendant le même laps de temps, de près de 3 millions. La cause de cette croissance est due à l'excédent des naissances sur les décès, qui, depuis 1890, a considérablement augmenté, tant absolument que relativement. De 1871 à 1880, il était de 511,000; de 1881 à 1890, de 552,000; de 1891 à 1895, de 660,000, et en 1896, il s'est élevé à 816,000. Ces résultats montrent que la race germanique est douée d'une sève et d'une vigueur remarquables.

Mais ce qu'il y a de plus caractéristique dans ce mouvement de croissance, c'est le déplacement des forces numériques de la population, indice de la transformation de l'Allemagne en pays industriel. Tandis, en effet, que de 1840 à 1850, la population agricole formait 70 p.c. de la population totale, qu'à la fondation de l'empire même, cette proportion était encore de 50 p.c., en 1882, déjà elle tombait à 42.5 p.c., et en 1895 elle n'était plus que de 35.7 p.c. De 1892 à 1895, cette réduction s'est exprimée également en chiffres absolus, puisqu'elle a passé de 19 millions 23 à 18,501,307. Ainsi, au commencement de ce siècle, l'Allemagne avait une population agraire qui s'élevait à 80 p.c.; elle ne dépassera guère 30 p.c. à la fin.

Cette transformation rapide de l'Allemagne en pays industriel est, comme le fait remarquer le Dr Paul Voigt dans son ouvrage intitulé: *Deutschland und der Weltmarkt* (l'Allemagne et le marché universel) le fait le plus important et le plus grave de la vie économique de ce pays. Déjà par suite de cette transformation, l'Allemagne, pour se nourrir comme pour alimenter son industrie de matières premières dépend de l'étranger; elle est obligée de demander au dehors les deux cinquièmes de son alimentation.

D'autre part, le développement de l'industrie a amené en Allemagne une surproduction industrielle qui oblige ce pays à chercher de nouveaux et vastes débouchés pour le placement de ses produits fabriqués. Dans ces conditions le commerce

extérieur de l'Allemagne ne pourrait s'accroître dans des proportions considérables. L'ouvrage du docteur Paul Voigt nous donne à cet égard des chiffres très suggestifs.

Le commerce extérieur de l'Allemagne, dont la valeur en marks entre 1840 et 1850 s'était élevée seulement de 1 milliard 1 à 2 milliards 4, a pris dans la période décennale suivante un brillant essor, qui le portait à 2 milliards 6 en 1860 et 4 milliards $\frac{1}{4}$ en 1870. La moyenne annuelle des importations avait été de près de 2 milliards (1 milliard 9), celle des exportations de 1 milliard 31. La population, d'autre part, avait atteint en 1870 à peu près 40 millions, tandis qu'elle n'était encore que de 35 millions vers 1850.

La fondation de l'empire fut le signal d'une période d'activité fiévreuse qui porta la valeur du commerce extérieur jusqu'à 6 milliards

Donnez à **VOS CHEVEUX GRIS**

La couleur de leurs jeunes années, en faisant usage de

RESTAURATEUR ROBSON

En vente partout; 50c. la bouteille.

J. T. CAUDET, PHARMACIEN, - JOLIETTE, QUE.



PROVINCE DE QUÉBEC.

DEPARTEMENT DES TERRES, FORETS ET PECHERIES.

BOIS ET FORETS.

Québec, 21 juillet 1898.

Avis est par le présent donné que la vente des limites à bois annoncée comme devant avoir lieu le 16e jour d'août prochain, a été remise à mercredi, le 26e jour d'octobre prochain.

S. N. PARENT,

Commissaire des Terres, Forêts et Pêcheries.

Le Repos est Nécessaire



Fauteuil "Morris"

A dossier ajustable et coussins mobiles.

\$7.50 à \$10.00

VRAIE CHAISE POUR LE BUREAU PRIVÉ.

Aussi, assortiment complet de Meubles de Bureaux.

RENAUD, KING & PATTERSON

No 652, RUE CRAIG

